

Umwandlung in eine Sonderkrankenanstalt für Neurologie

# Die Zukunft des Krankenhauses in Allentsteig ist nun gesichert

**ALLENTSTEIG.** – Im Oktober wird der NÖ. Landtag voraussichtlich einen Schlußstrich zur jahrelangen Debatte um die Zukunft des A. ö. Krankenhauses Allentsteig ziehen.

Die NÖ. Landesregierung und der Gemeinderat der Stadtgemeinde Allentsteig haben bereits seit dem Frühsommer ihre Zustimmung erteilt, das Krankenhaus Allentsteig in eine medizinische Spezialabteilung, nämlich in eine „Öffentliche Sonderkrankenanstalt für Neurologie“ umzuwandeln.

Mit diesem Schritt ist es der Gemeinde Allentsteig gelungen, die Zukunft des Krankenhauses, wenn auch für eine neue Funktion, abzusichern, und damit bleiben über 80 Arbeitsplätze in der Ge-

meinde erhalten.

Die entscheidende Wende, ob das Krankenhaus aufgelöst oder spezialisiert werden soll, geschah vor einem Jahr anlässlich eines „Spitalgespräches“ in der NÖ. Landesdirektion, das, unterstützt von LH Siegfried Ludwig, durch Landtagspräsident Mag. Franz Romeder herbeigeführt wurde. Seit Herbst 1990 wurden zwischen den Gemeindeverantwortlichen und Landtagspräsident Mag. Franz Romeder ständige Kontakte zur Erhaltung und Umstruk-

turierung des Krankenhauses erfolgreich getätigt.

Die neue Sonderkrankenanstalt ist für das nördliche Niederösterreich geplant, um von dort die neurologisch erkrankten Patienten aufzunehmen. Die Neurologie wird 75 Betten umfassen und nach den neuesten medizinischen Erkenntnissen eingerichtet sein. Die Schwerpunkte sind Neurodiagnostik und Therapie mit modernen Geräten und physiotherapeutische Einrichtungen. Weiters wird erstmals im Waldviertel eine Schmerzambulanz aufgebaut. Die Investitionen werden 140 Mio. S betragen, und es sind fünf neurologische Fachärzte vorgesehen.



## Unterstützung von LR Wagner

**ALLENTSTEIG.** – Der neue NÖ. Gesundheitslandesrat Ewald Wagner (Foto oben, 2. v. r.) besuchte mit der Gemeindeführung das Krankenhaus. Er versicherte den Gemeindefunktionären, den seit Herbst 1990 beschrittenen Weg zur Umstrukturierung des Krankenhauses in eine „Sonderkrankenanstalt für Neurologie“ voll zu unterstützen.

Bgm. Ing. Franz Bendinger betonte die Bedeutung der künftigen Sonderkrankenanstalt für das gesamte nördliche Niederösterreich und ersuchte LR Ewald Wagner um größtmögliche Unterstützung bei der Finanzierung und medizinischen Ausstattung dieser Spezialkrankenanstalt.

Foto: Neue NÖN

Von der Müllvermeidung bis zum biologischen Landbau

## Bezirksumweltschutztag

**ALLENTSTEIG.** – Mehr als 30 verschiedene Veranstalter, Firmen, Vereine, Organisationen, Selbsthilfegruppen, biologische Landwirte usw. werden am „1. Allentsteiger Bezirksumweltschutztag“ zur Information und Beratung zur Verfügung stehen. Die Schwerpunkte sind Müllvermeidung und Abfallbeseitigung, Gesundes Bauen und Wohnen, Gratisgesundheitschecks, gesunde Ernährung, biologischer Landbau, Naturkeramik, Trinkwasseruntersuchungen, Störzonenmessungen u. v. m.

Der Umweltschutztag findet am Samstag, dem 5. Oktober, und Sonntag, 6. Oktober, von 10 bis 17 Uhr im Saal Gasthaus Schwarz, im Schüttkasten und an anderen Stellen statt.

det im Saal der Schule ein Vortrag „Gesund mit Kneipp“ statt. Weitere Vorträge gibt es am Samstag um 19.30 Uhr im Schulsaal zum Thema „Das Solarhaus“, „Neue Formen der Energie“.

Als Attraktion wird es während beider Umweltschutztage E- und Solarmobile geben, die von den Besuchern genützt werden können. Bei den Gesundheitstesten wird Cholesterin, Blutzucker und Blutdruck gemessen und ein Lungenfunktionstest angeboten. Für Freitag, 4. 10., gibt es eine „Kompostparty“ ab 14 Uhr im Garten des Hauses Hauptstraße 56. Im Schüttkasten wird die NÖ Landjugend die Zusammenhänge zwischen Natur und Mensch in Form des „Grand Prix der Natur“ darstellen.

## BEZIRK ALLENTSTEIG

### • Geburtstage

**75 Jahre:** Theresia Meisl, Bergweg 2, Schwarzenau (25. 9.); Barbara Grassauer, Gerweis 22 (21. 9.); Theresia Klobner, Breitenfeld 51 (21. 9.).

**70 Jahre:** Paula Neugschwandtner, Bürgerstraße 6, Schwarzenau (24. 9.); Hedwig Binder, Kirchberg/Wild 44 (24. 9.); Leopoldine Schuh, Kirchberg/Wild 100 (24. 9.); Karl Sodek, Mitterweg 1, Göpfritz/Wild (24. 9.).

**65 Jahre:** Leopold Pfeiffer, Ehsenbach 91 (25. 9.).

**60 Jahre:** Theresia Rößler, Großkainraths 32 (21. 9.).

**50 Jahre:** Agnes Stauber, Rieweis 12 (20. 9.); Hermine Marchsteiner, Gerweis 38 (24. 9.).

## UOG-NÖ lädt zum 2. Milizschießen

**ALLENTSTEIG.** – Die Unteroffiziersgesellschaft Niederösterreich veranstaltet am 21. September in Allentsteig (Tüpl, P 6) das 2. Milizschießen. Beginn ist um 9 Uhr, die Siegerehrung findet gegen 14 Uhr statt. Wertungsklassen: Aktivkader, Miliz/Reservekader, Gäste weiblich und männlich. Waffen: StG 58, StG 77 und P 80 (Glock). Unkostenbeitrag: 20.– S pro Person.

## Beförderungen bei der UOG-A

**ALLENTSTEIG.** – Bei der Unteroffiziersgesellschaft Allentsteig gab es folgende Beförderungen: OSTWm Herbert Schuhmacher und OSTWm Wolfgang Schneider zum Offizierstellvertreter, StWm Josef Kausl und StWm Josef Koll zum Oberstabswachtmeister.

Mit dem Wehrdienstzeichen 2. Klasse wurden die beiden Offizierstellvertreter Franz Dangi und Roland Fuchs ausgezeichnet.

Den 40. Geburtstag feierte am 14. September Josef Fasching, Vizeleutnant i. R. Ernst Böhm feiert am 24. September den 60. Geburtstag, und ebenfalls den 40er feiert am 28. September Vizeleutnant Emmerich Schrenk.